Analistas contrastan en el Tec posturas de cara a la elección 2024



A través del panel "La importancia de participar y expectativas del proceso electoral", organizado por el <u>Tec de Monterrey</u>, la politóloga Blanca Heredia y el economista y columnista Jorge Suárez-Vélez, contrastaron visiones de cara a las **elecciones federales de este domingo**.

El evento buscó promover la discusión y el diálogo sobre los retos del país y los aspectos a considerar para ejercer un voto informado.

Los invitados compartieron sus posturas sobre lo que está en juego en la próxima elección, las campañas, la seguridad, el medio ambiente y **por qué es importante participar en el proceso electoral** en el panel moderado por Edna Jaime, decana de la <u>Escuela de Ciencias Sociales y</u> Gobierno del Tec.

"En este país podemos conversar en paz; **podemos encontrar puntos de acuerdo** y quisiera que este espíritu lo cargáramos siempre", dijo la decana al inicio.

"Tenemos un compromiso con México; un compromiso como institución académica y es justamente **generar conversaciones plurales** y tener, como eje, un factor clave para pensar en el futuro", agregó.



/> width="900" loading="lazy">

Su visión sobre el gobierno saliente

El primer tema que trataron fue un **análisis o resumen del sexenio** del actual presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Lo que a mí más me sorprende es cómo (López Obrador) logró reducir la desigualdad y pobreza y mantener la estabilidad macroeconómica y política", compartió Heredia.

"En mi opinión, ha cambiado el potencial que tiene México. Por ejemplo, el crecimiento oficial de México se redujo radicalmente", afirmó, por su parte, Suárez-Vélez.

"En este país podemos conversar en paz... encontrar puntos de acuerdo".- Edna Jaime

Las encuestas electorales

En relación con las **encuestas** difundidas públicamente sobre a quién prefieren las y los mexicanos para el país, los analistas presentaron también su visión.

"Creo que ha habido una táctica muy clara de convencer que la diferencia es tan grande que ya para qué presentarse a votar", opinó Suárez-Vélez.

Heredia, a su vez, afirmó que considera que, en general, en todo el mundo, las encuestas ya no están siendo tan precisas, como se vio con el triunfo de Trump en el 2016.

"Soy escéptica de lo que dicen las encuestas porque algo pasa en cómo responden las personas. Soy muy cautelosa en ese tema", dijo.

Seguridad en el país

En cuanto a las condiciones de inseguridad en el país, ambos ponentes coincidieron que es una situación grave.

Heredia afirmó que lo hecho por Claudia Sheinbaum en la Ciudad de México le da esperanza, porque fue algo diferente incluso a lo que se hizo en el ámbito federal, y funcionó.

"Lo que hizo Claudia en Ciudad de México, que es distinto a lo que hizo AMLO, es mejorar las condiciones de los policías, invertir en cámaras, coordinar a la policía, darles facultad de investigación con la fiscalía, mejorar salarios", sostuvo.

A su vez, Suárez-Vélez consideró que hay condiciones para que se materialice la propuesta de **Xóchitl Gálvez** de hacer un acuerdo trasnacional para enfrentar esta problemática.

"Xóchitl empezó hablando de un acuerdo como el Tratado de Libre Comercio, pero para seguridad norteamericana (...) Se lograría si Estados Unidos hace mucho más para contener el tráfico de armas, el lavado de dinero y ofrecer más en términos de inteligencia".



/> width="900" loading="lazy">

El cuidado del medio ambiente

Respecto al medio ambiente, Suárez-Vélez criticó el descuido en esta área en la administración actual y Heredia afirmó también que es preocupante el poder mundial de la **industria de los combustibles fósiles.**

"Lo que no me explico es cómo (Sheinbaum) no invirtió en la CDMX o para cerrar fugas de agua, no abrió la boca sobre el Tren Maya y las refinerías", expresó Suárez-Vélez.

Heredia, por su parte, consideró que el apostar a impulsar fuerte a PEMEX en este sexenio fue una política lógica, porque es algo que el país tiene a la mano para crecer.

"Pemex es la empresa más grande que tenemos, sigue **produciendo utilidades...** ¿ Qué hacemos con ello? Sí. Está el cambio climático, pero al mismo tiempo la economía del mundo, no nada más la de México, sigue viviendo de fósiles.

"Va creciendo el uso de energías renovables, pero no nos alcanzan como para sustituir del todo".



/> width="900" loading="lazy">

México hacia el futuro

En el último bloque del debate, los invitados hablaron sobre lo que le espera a **México durante los próximos años**.

Suárez-Vélez argumentó que: "Nuestra democracia está en riesgo. En mi opinión, uno de los grandes temas aquí es que la continuidad garantiza la aniquilación de la democracia".

Previamente, Heredia había dicho: "(El presidente) no destruyó la democracia; tensó al máximo la relación con el Poder Judicial, pero todas (las sentencias) las respetó".

También, durante varios minutos elaboró un mensaje para invitar a la juventud a votar.

Finalmente, Edna Jaime destacó la **apertura de diálogo** para presentar distintas posturas políticas.

"Me siento orgullosa de los estudiantes de ver que nos podemos activar, discutir, porque **escuchamos posturas contrastantes, coincidencias** y al ratito nos vamos a dar la mano como los amigos que siempre hemos sido".

Sobre el panel

El panel "Elecciones 2024: La importancia de participar y las expectativas del proceso" se realizó este miércoles 29 de mayo en el Pabellón La Carreta, del campus Monterrey.

Este 2 de junio, además de la presidencia, se renovarán 8 gubernaturas y la jefatura y las alcaldías de la CDMX, 128 senadurías, 500 diputaciones federales, así como diputaciones locales, ayuntamientos y alcaldías en el país.

La página del <u>Tec de Monterrey (tec.mx</u>) se convertirá este domingo en uno de los sitios espejo del **Programa de Resultados Electorales Preliminares** (PREP) para compartir estos a partir de las 8 de la noche.

LEE TAMBIÉN: